
عَاءُ هُوَ الْعِبَادَةُ الدُّ

عَاءُ هُوَ الْعِبَادَةُ»، ثُمَّ قَرَأَ: عن النعمان بن بَشِير رضي االله عنه قال: سمعت النبيَّ صلى االله عليه وسلم يقول: «الدُّ
مَ دَاخِرِينَ} [غافر: 60]». كُمُ ادْعُونِي أسَْتَجِبْ لَكُمْ إنَِّ الذَِّينَ يَسْتَكْبِرُونَ عَنْ عِبَادَتِي سَيَدْخُلُونَ جَهَنَّ «{وَقَالَ رَبُّ

[صحيح] [رواه أبو داود والترمذي وابن ماجه وأحمد]

أخَبرَ النبيُّ صلى االله عليه وسلم أن الدعاء هو العبادة، فالواجب أن يكون كلُّه خالصًا الله، سواء كان دعاء مسألة
وطلب، بأن يسأل االله تعالى ما ينفعه، ودفع ما يضره في الدنيا والآخرة، أو كان دعاء عبادة، وهي كلُّ ما يحبه االله
ويرضاه من الأقوال والأعمال الظاهرةِ والباطنة، العبادات القلبية أو البدنية أو المالية. ثم استدلَّ النبي صلى االله
عليه وسلم على ذلك حيث قال: قال االله: {ادعوني أستجب لكم إن الذين يستكبرون عن عبادتي سيدخلون جهنم

داخرين}.
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